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李家超：為青年創造多元發展機會
五四青年節與年輕人分享逐夢
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行政長官選舉第六屆





▲李家超參觀期間，聽到路邊傳來了一個稚嫩的童
聲叫他，李家超立即親切地上前與小女孩交談。

民調：逾七成市民認同李家超政綱
【大公報訊】記者龔學鳴報道：香港研

究協會昨日公布最新民調結果，七成二市民
認同行政長官候選人李家超的競選政綱，六
成七市民支持李家超出任下屆特首。香港研
究協會負責人期盼李家超把握機會，積極與
市民、選委及各界人士溝通，闡述自己的施
政理念及政綱，亦要細心聆聽市民及各行各
業的意見，回應社會訴求，爭取更廣泛支
持。

香港研究協會4月29日至5月3日期間，
對1045名年滿18歲的市民進行電話訪問，七

成二受訪者明確表示認同李家超提出的整體
政綱。其中， 「公屋提前上樓計劃」 的反應
最為正面，認同比例高達七成四，緊隨其後
的依次為 「為政府指定工作定下目標並訂立
關鍵績效指標」 （71%）、 「設立北部都會
區發展統籌部門」 （70%）及 「提出解決跨
代貧窮試驗計劃」 （70%）。

促優先處理「土地及房屋」
香港研究協會羅列十項 「行政長官需具

備的標準」 ，受訪者對全部標準的評價淨值

均呈正值，其中， 「得到中央信任」 （淨值
正42%）、 「愛國愛港」 （淨值正39%）及
「推動香港融入國家發展大局」 （淨值正
35%）三項的評價最為正面，此三個分項皆
有逾六成受訪者給予 「非常高」 及 「比較
高」 的評價。

三成受訪者認為，下一任行政長官要優
先處理 「土地及房屋」 問題，此外， 「社會
和諧」 、 「政府管治」 、 「扶貧安老助
弱」 、 「疫情防控」 、 「經濟轉型」 、 「教
育」 等議題亦亟待處理。

特首候選人李家超前往西九文化區出
席活動，沿途與市民交流。路上有市民直
言「好開心見到你」。李家超都一一回應。

與兩位正在放狗的外籍人士傾談時，
李家超表示，國際化是香港的重要價值，雖然疫情會給
大家帶來一些困擾，但他承諾會嘗試解決。李家超也顯
露了喜愛小動物的一面，徵得同意後主動撫摸小狗。

在前往會場的路上還有一個小插曲。被記者重重包
圍的李家超突然聽到路邊傳來了一個稚嫩的童聲：
「李家超！」他聽聞後，立即親切地上前與該名小女孩交
談，並說 「希望我當選後可為你做多啲嘢」 。隨後小女
孩依依不捨地與李家超揮手道別。 大公報記者 黃釔淼

與小女孩零距離交談

花 絮

【大公報訊】記者龔學鳴報
道：行政長官選舉的大部分籌備工
作已就緒，選管會主席馮驊昨日表
示，已按照選舉委員會的五個界
別，為選委劃分不同的 「建議投票
時段」 前往主投票站投票。

選舉事務處已向選委送遞投
票通知及相關選舉文件，包括候
選人簡介、主投票站位置圖、一
張選委名牌等。每張選委名牌印
有該委員的姓名、照片、其專屬
二維碼，亦貼有鐳射標貼以防偽

冒。投票當日，選委須攜帶名牌
進入會展中心，進入會展時，所
有人都要接受簡單安檢。

是次選舉的主投票站使用電子
選民登記冊系統發出選票，選委須
在發票櫃枱出示香港永久性居民身
份證正本，工作人員屆時會使用電
子選民登記冊平板電腦掃描選委的
身份證，核實身份後發出選票。投
票結束後，所有票箱會被運送到
中央點票站，由工作人員人手點
算。

馮驊：選委投票須攜防偽名牌

【大公報訊】記者龔學鳴報道：行政長
官選舉周日舉行，候選人李家超的競選辦主
任譚耀宗昨日透露，已邀請所有選委、競選
辦主席團及顧問團成員，參加本周五舉辦的
選舉壓軸造勢活動，預計約有1500人出席。

譚耀宗表示，李家超連日來與不同團體
會面，舉辦多場網上交流會，大家建言獻策，

希望助力政府改善施政。他相信，李家超當
選後將交出計劃報告、績效報告等，亦相信
管治班子由有能力、有擔當、急市民所急的
賢能組成，不會讓繁瑣程序阻礙改革。

7000警力確保投票日安全
5月8日舉行的行政長官選舉，主投票站

設於灣仔香港會議展覽中心二期一樓，投票
時段為當日上午9時至11時30分。有消息指
出，警方屆時將部署6000至7000警力，亦會
派出反恐特勤隊、鐵路應變部隊、機場特警
組等在灣仔一帶、敏感建築物、交通樞紐及
港鐵站等地方作高姿態巡邏，確保投票及點
票活動安全有序進行。

周五造勢大會 料千五人出席
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李家超政綱多處着墨青年發展。他在活動上表示，
青年的發展需要社會提供好的環境土壤，其政綱指出要制
定青年發展藍圖，讓青年人實現多元發展。 「如果我成功
當選，會想如何在就業、創業等方面幫到大家，也會爭取
多些機會和不同背景人士交流學習。」

「創造目標，挑戰自我」
李家超強調，香港要做好三方面，在本地方面要想

到如何用好機遇發展，追上夢想；要與國際接軌；要融入
國家發展大局。 「每個人在成長過程中都有不同經歷和夢
想，每個階段可能再創一個高峰。」 李家超也與現場青年
分享自己的逐夢經歷。他說， 「40年前，我只是一個官
員，我不斷經歷（一些事情），我現在參加行政長官選
舉。每個人的經歷和夢想，在不同的階段都可以再上一個
新階段。目標是自己創造的，目標也不是固定的，要挑戰
自己，勇於創新。」

會後見記者時，李家超表示，很開心聽到香港故宮
文化博物館進展順利。他在政綱中提到發展香港成為文化
之都，強調文化之都建設符合香港文化發展軌跡，希望將
來更多文化藝術表演在香港舉行。

「千人計劃」凝聚共識
被問到跨代貧窮問題，李家超表示，影響跨代貧窮

的元素很多，解決問題要多元，最直接的方法是要有一個
開始。他希望通過 「千人計劃」 在社會凝聚共識，每年檢
討成果，推進計劃，營造社會一起解決問題的精神。

對於曾經犯事而付出代價的年輕人，李家超認為，
應該給他們機會。但他強調，任何人做任何事都要守法，
要和而不同，用和平理性的方法解決問題，希望大家共建
利於社會發展的氛圍。

對於若當選後的人事安排和政府架構重組，李家超
重申，組班以才能和經驗為優先考慮，同時考慮個人投入
政府服務市民的熱誠；他感謝現屆政府積極配合推進政府
架構重組，但細節要留待選舉之後商談。

谷針有待加強打造實幹型政府 助青年安居樂業

龍眠山

一家酒樓日前貼出告示，指
因為一名食客 「漏 」 掃安心出
行，連累酒樓暫停晚市，中午減
為2人一枱，酒樓痛失為顧客慶祝
母親節的機會。 「漏」 掃有可能
是疏忽，也有可能是未接種者
「博懵」 ，不論如何，市民接種

疫苗不僅保護個人安全，也關乎
公眾福祉。打針不僅是政府的責
任，更是每位市民的應盡義務。

目前全港第一針的接種率超
過九成，第二針超過八成四，第
三針覆蓋近半人口，初步建成免
疫屏障。但這個屏障並不牢靠，
原因是 「一老一幼」 接種率未如
人意。由於打針者數量減少，政
府將陸續關閉5個社區接種中心，
其餘21個中心繼續運作。

政府根據實際情況調節人手
和資源無可厚非。再說，接種中
心多為社區體育館、教育服務中
心、圖書館等臨時改建而成，隨
着政府不斷放寬社交距離，生活
逐漸恢復常態，政府也不能長期
佔用這些公共設施。釋出其中一

部分還給市民使用，符合各界的
期待。

但另一方面，社區接種中心
減少了，市民打針的困難就增加
了，不符合進一步推高接種率的
目標，特區政府 「谷針」 須要另
想方法。事實上，至今仍未打針
的人分三種情況，要麼身體狀態
不適合打針，要麼是頑固的疫苗
懷疑論者，要麼行動不方便。對
於第一部分人，應有醫生證明；
對於第二部分人，應嚴格落實疫
苗通行證政策，通過限制行動自
由催促其履行公民責任；政府最
應該努力爭取的是第三部分人，
通過加強外展服務，派人上門打
針，幫助有需要的人士。

第五波疫情為香港帶來的最
大教訓，就是在去年長期清零的
情況下，未有竭盡全力推動打
針。痛定思痛，香港不能再犯這
樣的錯誤。特區政府需要落實
「針找人」 ，多一個人接種，社

會就多一分免疫力，
香港就多一分安全。

行政長官候選人李家超高度重視青
年的全面發展，青年政策是其競選政綱
重點落墨的內容。李家超昨日與青年交
流，強調要為青年提供更多元、更優質
的教育、就業、創業機會，全力協助青
年向上流動。其實李家超競選政綱的其
他部分也與青年息息相關，特別是他在
拓土建屋方面提出簡化程序，提效、提
速、提量三管齊下，不僅為青年安居樂
業帶來希望，長遠而言也會一步一步地
推動解決香港深層次問題。

青年事務之所以成為 「問題」 ，原
因錯綜複雜，上樓難是其中焦點之一。
特區政府於2011年提出推行 「青年宿舍
計劃」 ，旨在幫助沒有資格申請公屋的
在職青年解決居住問題，一共3400個單
位，本是一項德政。可惜的是，如今11
年過去，7個項目中只有1個落實，提供
約80個住宿單位，另外6個仍在 「走程
序」 ，不知何時才能落成。青年提出宿
舍申請，等到中年都未必能入住，用
「龜速」 來形容建設速度一點也不誇

張。大公報昨日頭版作出報道，引起社
會強烈共鳴，立法會也作出跟進。

青年宿舍並非大工程，且使用熟

地，拖拉的癥結出在冗長程序上。以佔
地1372平方米、提供約190個宿位的聖
公會青年宿舍為例，靠近港鐵站，位置
優越，早在2016年已向政府申請 「青年
宿舍計劃」 ，但接近6年尚未動工。原
因是有太多的程序要走，去地政改契、
去地區諮詢、須符合環保原則、要評估
交通流量、建築署要審核建築高度，等
等。如此這般，每個部門拖3個月，走
完流程就是幾年；審核若不通過，又要
打回頭重新來過，周而復始，反反覆
覆，結果就是曠時費日。

就算走完地區及政府部門的程序，
項目提交立法會又是另一個漫長過程，
先過社福關，再過工務關及財委會關，
最後提交大會審議。過去立法會 「拉
布」 成風，項目隨時會淪為犧牲品。

「人生有幾個十年？」 前幾年這句
經典台詞曾引起市民廣泛共鳴，青年宿
舍好事多磨正是蹉跎歲月的寫照。歷屆
特區政府都將房屋問題視為重中之重，
作出不少努力，從拓土大辯論到 「寸土
必爭」 ，再到提出 「十年大計」 等宏偉
藍圖，奈何最終都無法真正見到成效。
公屋 「三年上樓」 變成 「六年上樓」 ，

許多非長者單身人士等到白髮蒼蒼才有
上樓可能，已經說明了一切。

李家超在政綱中對症下藥，強調拓
土建屋的方案可以繼續討論，但必須坐
言起行。他提出成立 「公營房屋項目行
動工作組」 ，負責督導公營房屋建設，
以增加未來五年整體供應量；另外設立
「土地房屋統籌組」 ，統籌與拓土建屋

相關的政策局和部門，監督土地項目由
規劃到實施的發展，加快審批流程，整
合及釋放私人土地的發展潛力。若政綱
得到落實，將一舉改變以往效率不高的
局面。

另一方面，李家超重視善用市場力
量。建屋不能靠政府單打獨鬥，而是要
促進私人土地持份者的參與，群策群
力。如此一來，政府部門兼具 「監督
者」 和 「促進者」 的角色，每個環節的
提速、提效、提量就有了保障。

窮則變，變則通。無論是解決青年
問題、房屋問題還是其他深層次問題，
最重要的是與時俱進，從實際出發提升
效率，讓市民得到實實在在的獲得感。
李家超 「以結果為目標」 的施政思維，
為香港找到突破困局的鑰匙。


